

UNIVERSIDAD DEL TOLIMA

FACULTAD DE CIENCIAS Y EDUCACIÓN

IDEAD BOGOTA – EDUCACIÓN

NOMBRE: SORAIDA LIZETH MONTEJO CASTILLO

CÓDIGO: 084651202013

DIDÁCTICA DE LAS CIENCIAS II

TÍTULO DE LA LECTURA RESEÑADA: Zygmunt Bauman, la crítica como llamado al cambio

TITULO: LA CRISIS EN TODO SU FUROR

RESUMEN, RECOMENDADO: ENSEÑAME PERO BONITO_DOCUMENTAL, <https://youtu.be/bYZJD-aUNOA>

Según Zygmunt Bauman, en la actualidad estamos viviendo como si el mundo fuese líquido porque la sociedad, el sistema está en constante cambio, al presente le llama modernidad líquida porque todo está al revés comparado con hace 150 o 200 años en donde parecía todo muy sólido no había cambio pero hoy en día nada perdura, la planificación del futuro supera nuestros hábitos y costumbres, nos encontramos en una encrucijada. Los individuos no tenemos la capacidad para solucionar problemas globales, hasta ahora la globalización ha sido producida negativamente por fuerzas como el capital, las finanzas, la criminalidad, las mafias, el narcotráfico entre otros; hay que recuperar recursos para solucionar estos problemas, instituciones para armonizar nuestras vidas con un código legal igualitario para todo el mundo pues localmente no podemos solucionar un problema global, además otro problema es que no tenemos ni idea de cómo será esta restauración del sistema entre política y poder todos estamos expuestos a estas mareas de la modernidad este es el dilema más acuciante.

El modelo gran hermano (big brother), es parecido a la vida real ya que su organización está dada de tal manera que la expulsión es algo natural, como en la vida laboral, en la que los despidos son habituales, cuando hay muchos crean mecanismos para defenderse mutuamente pero cuando quedan pocos cada quien tiende a cuidar su propio pellejo, así se organizan las cosas no hay lugar para todos.

Los medios de comunicación representan al mundo en un mosaico de cortos episodios y se les puede acusar de crear personalidades, caras familiares en vez de autoridades, es decir se critica la información brindada y no por su profundidad solo hacen un intento de representar la realidad. Toma como ejemplo a Henry Ford, el duplico los sueldos de sus empleados con el fin de que ellos comprara sus automóviles y no los de la competencia, era un sistema donde todos dependían de todos. Los jóvenes empleados cambian hasta 11 veces de trabajo en su vida media, las expectativas de la gente crearon el mundo líquido o al revés, la crisis bancaria es el resultado del éxito de los bancos ya que han logrado que nuestra mentalidad corresponda al “No espere si desea algo” pues las deudas se convirtieron en sus sistema de ingresos, se toma como ejemplo la serpiente que empieza a comer su cola cuando está terminando no puede digerir esto es lo mismo que sucede con las tarjetas de crédito y quieren los bancos obligar al sistema a vivir endeudo. Hay gente que culpa los medios de comunicación masiva de tener la culpa de diversos problemas actuales, y Bauman en el vídeo aclara que no por ser quién informa de los males son los culpables de ellos además, éstos también ayudan a la globalización por medio de la información como representación de la realidad y por último, que ambos pertenecen a la modernidad ya que forman parte de la actualización y progreso de la sociedad.